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 Serravalle, 13 dicembre 2022 
 
 
Verbale della seduta ordinaria del Consiglio comunale tenutasi presso la Casa comunale 
nella frazione di Malvaglia. 
 
In conformità agli avvisi pubblicati e diramati ad ogni consigliere comunale, è oggi convocato 
il Consiglio comunale di Serravalle per discutere e deliberare sul seguente 
 

ordine del giorno 
 

1. Approvazione verbale seduta 14 giugno 2022. 

2. MM n. 15 : conti preventivi del Comune di Serravalle per l'anno d'esercizio 2023 
e fissazione del moltiplicatore d'imposta per l’anno 2023. 

3. MM n. 16 : credito di CHF 8’841'000.- per l’esecuzione di opere di canalizzazione 
nella frazione di Malvaglia (lotti Torretta / Campagna-Gerre-Orino / Murica e 
Municipio / Scatét). 

4. MM n. 17 : credito suppletorio di CHF 370'000.- per il risanamento della vasca 
d’accumulo dell’acquedotto comunale in località Navone nella frazione di 
Semione. 

5. MM n. 18 : dimissioni del consigliere comunale Bazzi Massimo. 

6. MM n. 19 : domanda di naturalizzazione di Martignoni Ugo Edoardo. 

7. Mozione “Quale futuro per le ex-Case comunali?”. 

8. Interpellanze e mozioni. 

 
Alle ore 20.15 il presidente Strazzini apre la seduta col saluto ai presenti. 
 
Il vicesindaco Giamboni informa che il sindaco Bianchetti è impossibilitato a presenziare 
all’odierna seduta a causa di un grave problema di salute che ha colpito un famigliare. 
 
Invita quindi il segretario comunale a procedere all’appello nominale. 
Sono presenti 22 consiglieri ed è pertanto raggiunto il quorum stabilito dall’art. 54 LOC. 
Assenti giustificati: Baggi Marco, Aleo Michelle, Nunes da Silva Samuel. 
 
Vista l’assenza dello scrutatore Nunes da Silva Samuel, in sostituzione viene designata 
all’unanimità Scaroni Pierangela. 
 
 
1. Approvazione verbale seduta 14 giugno 2022. 
 
Notari Edy chiede in futuro di ricevere la versione cartacea come da indicazione 
sull’apposito formulario. 
 
Votazione: favorevoli 21 – contrari 0 – astenuto 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
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2. MM n. 15 : conti preventivi del Comune di Serravalle per l'anno d'esercizio 2023 e 

fissazione del moltiplicatore d'imposta per l’anno 2023. 
 
Geninasca-Menegalli Stefano espone il rapporto della Commissione della gestione (CdG). 
 
Bazzi Massimo sottolinea che il nuovo modello contabile impone delle scelte, tra le quali 
quella di far pagare alla popolazione lo smaltimento degli scarti vegetali. 
Se le tasse saranno troppo elevate, si arrischia però di essere confrontati con 
comportamenti illeciti, invita di conseguenza il Municipio a ben ponderare gli importi. 
 
Il vicesindaco Giamboni assicura che la tematica sarà oggetto di un’attenta valutazione, non 
si può comunque prescindere dall’ossequiare il principio della copertura dei costi. 
 
Ratti Roberto chiede se ci sono novità riguardo alla ZAIC. 
 
Il vicesindaco Giamboni informa che attualmente è ancora al vaglio del tribunale competente 
la determinazione dell’indennità di espropriazione. 
 
Votazione sul preventivo per l’anno 2023: favorevoli 22 – contrari 0 – astenuti 0 
 
Votazione sul moltiplicatore 2023 (93%):  favorevoli 22 – contrari 0 – astenuti 0  
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
3. MM n. 16 : credito di CHF 8’841'000.- per l’esecuzione di opere di canalizzazione nella 

frazione di Malvaglia (lotti Torretta / Campagna-Gerre-Orino / Murica e Municipio / 
Scatét). 

 
Prospero Fabrizio espone il rapporto della CdG. 
 
Ratti Roberto presenta il rapporto della Commissione delle costruzioni (CdC). 
 
Votazione: favorevoli 22 – contrari 0 – astenuti 0 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
4. MM n. 17 : credito suppletorio di CHF 370'000.- per il risanamento della vasca 

d’accumulo dell’acquedotto comunale in località Navone nella frazione di Semione.. 
 
Oncelli Massimo espone il rapporto della CdG. 
 
Sgarbi Alessandro presenta il rapporto della CdC. 
 
Menegalli Mattia auspica che la prospettata realizzazione di una centrale elettrica sia 
concretamente approfondita entro un ragionevole termine.  
 
Cavargna Giacomo tiene a sottolineare il lavoro svolto dalle Commissioni della gestione e 
delle costruzioni che ha portato a conclusioni univoche. 
Auspica che si tragga insegnamento da quanto successo in modo tale da evitare in futuro il 
ripetersi di una simile spiacevole situazione che impatta sulle finanze comunali. 
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Sgarbi Alessandro richiama l’oggetto poc’anzi votato e la futura ristrutturazione della SE, 
auspica la partecipazione dell’UTC alle riunioni di cantiere allo scopo di avere un miglior 
controllo. 
Invita il Municipio a valutare l’eventualità di potenziare, anche solo temporaneamente, tale 
servizio comunale. 
 
Szczepaniec Oskar chiede se si è valutato di far intervenire la responsabilità civile dello 
studio d’ingegneria Sciarini. 
 
Il vicesindaco Giamboni osserva che tale via non è stata considerata anche alla luce del 
fatto che lo studio ha proposto, come concordato, una riduzione dell’onorario. 
Per il resto, sottolinea il lavoro e la collaborazione fornita dalle Commissioni e assicura che 
l’esecutivo farà tesoro di quanto successo, in particolare riguardo alla necessità di essere 
costantemente aggiornati sull’evoluzione di un determinato progetto. 
Evidenzia parimenti il fatto che grazie all’intesa con le Commissioni i lavori sono proseguiti 
nell’ottica di portare a termine l’importante opera in oggetto. 
 
Il capodicastero Venti osserva che alle riunioni di cantiere di regola partecipa l’UTC o 
l’addetto AP, non è però naturalmente agevole riscontrare mancanze che portano poi a 
superamenti del credito a disposizione. 
Sottolinea che in ogni caso il controllo spetta in primis alla Direzione lavori (DL). 
 
Oncelli auspica un miglior collegamento tra la DL e i Servizi finanziari del Comune. 
 
Il capodicastero Venti osserva che nella fattispecie la DL non ha potuto disporre dei 
necessari dati e quindi la quantificazione della maggior spesa è stata ritardata. 
La soluzione preferibile è quella d’imporre alle ditte incaricate dei lavori di fornire 
informazioni dettagliate e aggiornate alla DL. 
 
Strazzini ritiene che se lo studio d’ing. Sciarini avesse fatto i calcoli in modo corretto, quindi 
con un preventivo dei costi conforme, il Consiglio comunale avrebbe comunque approvato 
l’opera ma non saremmo stati confrontati con la spiacevole sorpresa di un significativo 
superamento del credito. 
 
Votazione: favorevoli 22 – contrari 0 – astenuti 0 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
5. MM n. 18 : dimissioni del consigliere comunale Bazzi Massimo. 
 
Lomazzi Michela presenta il rapporto della Commissione delle petizioni (CdP). 
 
Il presidente ringrazia l’uscente per il lavoro svolto durante il periodo di carica, il plenum si 
associa con un applauso. 
 
Votazione: favorevoli 21 – contrari 0 – astenuti 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
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6. MM n. 19 : domanda di naturalizzazione di Martignoni Ugo Edoardo. 
 
Scaroni Pierangela illustra il rapporto della CdP. 
 
Votazione: favorevoli 21 – contrari 0 – astenuti 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
7. Mozione “Quale futuro per le ex-Case comunali?” 
 
Prospero Fabrizio illustra il rapporto della Commissione ad hoc. 
 
Il vicesindaco Giamboni richiama le osservazioni presentate dal Municipio. 
 
Il presidente precisa che si tratta di una mozione generica, se accolta l’esecutivo sarà 
incaricato di allestire un messaggio che sarà sottoposto poi al Consiglio comunale. 
 
Muri Daniele auspica che si sappia trovare un approccio costruttivo, il lavoro in seno alla 
Commissione è stata un’occasione per apprendere. Ritiene affrettata l’indicazione di 
svariate centinaia di migliaia di franchi menzionate dal Municipio nelle osservazioni. In 
questo delicato momento storico ritiene che il Comune debba dare il buon esempio 
puntando sulle energie rinnovabili. 
 
Scaroni Pierangela, membro del Consiglio parrocchiale di Ludiano, ricorda che vicino all’ex 
Casa comunale è presente uno stabile della Parrocchia con tre appartamenti, potrebbero 
quindi scaturire delle sinergie tra i due enti pubblici. 
 
Menegalli Mattia condivide l’input della collega Scaroni, ritiene che le comunità di consumo 
rappresentano una valida e attuale soluzione. Il costo per la posa di pannelli fotovoltaici 
ammonta a grandi linee a CHF 80'000.-, importo al quale vanno dedotti i sussidi cantonali e 
federali. D’altro canto, l’anno prossimo il kWh sarà retribuito 15 centesimi. 
 
Prospero Fabrizio sottolinea dal canto suo il risparmio che si otterrà rispetto all’attuale costo 
ordinario per riscaldare lo stabile. 
 
Il municipale Venti ricorda che il nostro Comune incentiva fortemente gli impianti dei 
proprietari privati, impostazione che non avviene dappertutto. 
Il costo indicato dal Municipio nelle osservazioni era riferito al risanamento strutturale delle 
due Case comunali, oggetto della mozione, non solo per la realizzazione di un impianto 
fotovoltaico. 
Non si è ritenuto fattibile il collegamento di un simile impianto posato sulla SI a Ludiano alla 
Casa comunale (v. in particolare le necessarie opere di genio civile), è in questo senso che 
non vi sarebbe un adeguato rapporto costi-benefici. 
Sempre in tema, egli rileva che il Municipio già si è attivato per la posa di pannelli presso il 
locale tecnico dell’acquedotto comunale a Navone nella frazione di Semione, nell’ambito del 
risanamento della Casa comunale a Malvaglia (in fase di valutazione) nonché come noto la 
ristrutturazione della SE a Malvaglia; l’efficienza energetica è quindi uno dei temi sul tavolo 
dell’esecutivo.  
 
Notari Edy ritiene a prima vista che il santo non vale la candela se bisogna fare uno scavo 
per collegare l’impianto della SI fino alla Casa comunale a Ludiano. 
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Stadler Claudio evidenzia che se si consuma sul momento l’energia prodotta, si risparmiano 
in concreto 30 centesimi al kWh dal momento che non la si deve acquistare per le proprie 
esigenze. 
 
Oncelli Massimo rammenta che stasera si tratta di prendere una decisione di principio se 
mettere o meno un impianto fotovoltaico sulla SI a Ludiano. In caso di accoglimento della 
mozione, il Municipio approfondirà la tematica per poi sottoporre un messaggio municipale. 
 
Prospero Fabrizio conferma di mantenere la mozione. 
 
Si procede quindi con la votazione: favorevoli 22 – contrari 0 – astenuti 0 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
8. Interpellanze e mozioni. 
 
Strazzini Manuele comunica che Stadler Claudio gli subentra quale capogruppo della lista 
Lega dei Ticinesi-UDC. 
 
Il plenum prende atto dell’avvicendamento. 
 
Interpellato in tal senso dal presidente Strazzini, Bazzi Massimo comunica che sarà 
notificato il nominativo del nuovo capogruppo della lista GASVI alla luce delle sue dimissioni. 
 
Bazzi Massimo espone l’interpellanza del GASVI volta a conoscere la strategia del 
Municipio in ambito di approvvigionamento dell’acqua potabile. 
 
Il capodicastero Venti risponde innanzitutto all’interpellanza presentata da Sgarbi 
Alessandro nella seduta del 14 giugno. 
Nel 2006 l’ex Comune di Malvaglia aveva inoltrato un’istanza per attingere alla riserva di 
acqua in località Loderio tramite l’apposito pozzo di captazione. Il Cantone aveva dato 
responso positivo in caso di emergenza. 
Verosimilmente, dal momento che non sono cambiate le condizioni, la possibilità è a 
tutt’oggi data. 
A seguito degli approfondimenti fatti con lo studio d’ing. Sciarini, sono scaturiti dei conflitti 
con la zona di protezione della Legiuna, bisognerebbe interrare la condotta seguendo gli 
esistenti tracciati. Il costo della condotta e della stazione di pompaggio era stato quantificato 
sull’ordine di CHF 350'000.-. 
 
Venti si sofferma quindi sulla recente interpellanza del gruppo GASVI. 
Il vicino Comune di Acquarossa ha emanato un avviso di uso parsimonioso dell’acqua già 
in primavera mentre quello di Biasca ha pure proceduto in tal senso nel corso del mese di 
agosto. 
Il Municipio ha fatto diverse valutazioni. È data la possibilità di attingere al pozzo di 
captazione al Boschetto a condizione però di applicare un dispositivo per garantire la 
potabilità dell’acqua. Da rilevare inoltre che il pompaggio dell’acqua a pressione nelle 
esistenti condotte costituisce un rischio vista la loro vetustà. Quale opzione segnala pure la 
captazione delle sorgenti a Fontaned (Semione), intervento contemplato nel PGA. 
Pure valutata e già attuata, la messa in rete degli acquedotti delle tre frazioni, in tal senso 
recentemente l’acquedotto di Semione è stato collegato con quello di Malvaglia per 
sopperire alla scarsità di acqua. 
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Ultima variante, come da PCAI, l’allacciamento alla stazione di pompaggio del Comune di 
Biasca in località Loderio. 
 
È parimenti già in essere, in caso di necessità, il collegamento della frazione di Ludiano col 
Comune di Acquarossa in località Motto. 
 
Bazzi ringrazia il capodicastero AP ed auspica che siano intrapresi passi concreti, si tratta 
in particolare di definire le priorità anche in base ai costi, prediligendo se possibile l’acqua 
di sorgente. 
 
Venti assicura che il Municipio continuerà a chinarsi sulla tematica rilevando che con le 
opere secondo il PGS si approfitterà per sostituire nel contempo le condotte dell’AP. 
Bisognerà anche intervenire sulla vasca di San Dionisio, manufatto in precario stato. 
 
Strazzini ritiene che dev’essere data priorità al recupero delle sorgenti a Fontaned. 
 
Menegalli Mattia chiede informazioni riguardo alla ristrutturazione della SE. 
 
Risponde il municipale Venti, presidente della Commissione municipale. La progettazione 
prosegue, non appena si avranno delle previsioni di spesa sarà organizzato un incontro con 
le Commissioni o il Consiglio comunale in corpore. La tempistica rimane quella originaria 
ovvero il 2023 per la richiesta del credito e la domanda di costruzione, l’avvio del cantiere è 
invece previsto per il 2024. 
 
Bazzi richiama il recente volantino trasmesso alla popolazione da Comuni e SES nell’ottica 
del risparmio energetico. 
Chiede se non è stata valutata la posa di sensori sui lampioni per illuminare maggiormente 
e meglio (accensione solo in caso di transito). 
Il vicesindaco osserva che negli ultimi tempi sono giunte diverse comunicazioni sulla 
tematica. Bisogna considerare che l’esistente struttura di base è datata, la SES è comunque 
già stata invitata ad intervenire al momento di opere di manutenzione/miglioria della rete. 
 
Sgarbi auspica che si possano attuare gli adeguamenti al momento dell’esecuzione delle 
opere di canalizzazione (v. PGS). 
 
Geninasca-Menegalli Stefano riferisce sull’odierno incidente verificatosi sulle strisce 
pedonali (strada cantonale) nei pressi del Centro commerciale a Malvaglia. 
A Serravalle ci sono cinque fermate del bus e solo due sono state messe in sicurezza, 
unicamente dopo degli incidenti. Sarebbe auspicabile posare un’illuminazione specifica. 
Anticipa che inoltrerà un’interpellanza. 
 
Prospero chiede: 

1. Informazioni sui prospettati nuovi posteggi a Semione tra la chiesa e il bar Serravalle, 
lateralmente alla strada cantonale. 

2. Il Municipio è intenzionato a posare i paletti come da progetto di moderazione del 
traffico, sempre nella frazione di Semione? 

 
Il vicesindaco Giamboni osserva che si stanno raccogliendo i dati per la modifica 
pianificatoria, iter imposto dal Cantone. 
Riguardo al secondo quesito, si risponderà in una prossima seduta. 
 



Comune Serravalle – verbale CC n. 6 
________________________________________________________________________ 

 
Il vicesindaco Giamboni aggiorna sui lavori della Commissione municipale per lo sviluppo 
del comparto del Boschetto. 
Si stanno valutando i risultati del sondaggio sottoposto alla popolazione dal quale sono 
sortiti quattro temi principali: campo di calcio – zona di balneazione – parco giochi – 
passerella sul fiume Brenno. 
Prossimo passo sarà quello di prendere contato con l’ERS-BV. 
Obiettivo è quello di sottoporre un rapporto al Municipio nel corso del 2023. 
 
Cittadini Marusca, riguardo alla passerella, invita a valutare la possibilità di ottenere dei 
contributi dal momento che il manufatto potrebbe essere sfruttato anche per far passare la 
condotta di collegamento dell’acqua potabile (Semione-Malvaglia). 
 
Il vicesindaco Giamboni rileva che dei finanziamenti potrebbero semmai provenire dal 
progetto di rivitalizzazione del fiume Brenno. 
 
In chiusura, il vicesindaco Giamboni esprime i ringraziamenti del Municipio all’indirizzo dei 
consiglieri comunali per l’impegno e il grande lavoro svolto. 
Si è trattato di ripartire dopo il delicato periodo legato alla pandemia di Covid-19, i segnali 
sono positivi. 
Formula infine a tutti gli auguri di buone feste e di buon inizio anno. 
Quale omaggio il Municipio ha il piacere di consegnare una bottiglia di vino di un produttore 
locale. 
 
Il presidente ringrazia il Municipio e i colleghi del Consiglio comunale, dichiara chiusa la 
seduta porgendo anche da parte sua gli auguri di buone feste e di un sereno anno nuovo. 
 
 
 Per il Consiglio comunale 

 Il presidente Il segretario comunale 
 Strazzini Manuele Andreoli Curzio 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gli scrutatori: 

- Muri Daniele 
 
- Scaroni Pierangela 


